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И будут яблони цвести…

прАВОпОряДОК

«Нужны реальные конкретные действия»

За мирный атом

АКция Ұстаздық еңбектің 
жемісі - қуаныш

26 сентября на территории 
школы № 2 в рамках эколо-
гической акции «Таза Қа-
зақстан» состоялась высадка 
саженцев яблонь.

В мероприятии приняли 
участие работники районного 
и городского акиматов, члены 
районного филиала партии 
«AMANAT», депутаты район-
ного маслихата, ОО «Кеңес 
аксакалов», волонтеры, со-
трудники и педагогический 
коллектив школы № 2. 

Председатель ОО «Кеңес 
аксакалов» Базылбек Жарму-
хамедов:

- Мы обратились в городской 
акимат с просьбой приобрести 
саженцы яблонь для высадки 
их на территории школы имени 
Мусы Шожанова. Многие из нас 
когда-то учились в этой школе, 
тогда она была в старом городе, 
вокруг нее рос яблоневый сад. 
Хотим, чтобы высаженные сегод-
ня яблоньки прижились и росли 
вместе с учениками школы. 

Жумабек Жакенов, житель 
города:

- Сегодня с добрыми помыс-
лами пришел поддержать заме-
чательную акцию. Пусть наша 
молодежь растет нам достойной 
сменой, пусть учится любить и 
беречь нашу землю. 

Перед началом акции ак-
сакал Нуртаза Альмухамед 

произнес слова напутствия, 
пожелав всем доброго здравия 
и благополучия. 

Исполнительный секретарь 
филиала партии «AMANAT» 
Зульфия Урманова:

- Благодаря совместной и 
слаженной работе было вы-
сажено 80 молодых яблонь. 
Надеемся, что деревца успеют 
прижиться, весной начнут ак-
тивно расти и в скором времени 
будут радовать жителей своей 
красотой и вкусными плодами. 
Только совместными усилиями 
мы сможем сделать наш город 

чище и красивее.
Депутат районного маслиха-

та Дильда Хайрат:
- Такие мероприятия объ-

единяют людей. Необходимо 
подавать молодежи пример 
бережного отношения к природе.

Сегодня участники меропри-
ятия, объединившись, поддер-
жали инициативу Президента 
формировать коллективную 
ответственность за чистоту окру-
жающей среды. 

Работы в рамках акции «Таза 
Қазақстан» будут продолжены.

Тогжан ЖаманкулОВа.

26 сентября с рабочим визитом район посетил заместитель председателя 
Мажилиса Парламента, депутат, член республиканского народного штаба по 
созданию АЭС Рау А. П.

«казахстану как крупней-
шему производителю урана 
в мире надлежит иметь соб-
ственную атомную генерацию. 
у многих граждан и ряда экс-
пертов есть опасения касатель-
но безопасности атомной стан-
ции. Строительство или отказ 
от возведения аЭС – крайне 
важный вопрос, касающийся 
будущего нашей страны, поэ-
тому предлагаю вынести его 
на общенациональный рефе-
рендум» (Послание Президента 
народу казахстана к.-Ж. Токае-
ва, 2 сентября, 2024 год).

По программе визита состоя-
лась встреча с жителями района, 
на которой высокопоставленный 
гость разъяснил ситуацию по 
планированию строительства в 
стране атомной электростанции.

В частности, он подчеркнул, 
что строительство АЭС в нашей 
республике – масштабный про-
ект, который позволит стране за-
крыть дефицит электроэнергии. 

Низкая доля себестоимости 
сырья в атомной генерации 
составляет максимум 10%, в 
то время как в углеводородной 
генерации показатель достигает 

около 60-70%. Это означает, что 
цена на электроэнергию с АЭС 
не будет колебаться в зависимо-
сти от стоимости урана.

Наша страна взяла на себя 
обязательство добиться 100-про-
центной углеродной нейтрально-
сти к 2060 году. Для этой цели 
подходят и атомная генерация, 
и использование возобновля-
емых источников энергии. Но 
базовая генерация, в отличие 
от возобновляемой энергии, 
ведется на постоянной основе и 
не зависит, например, от погоды. 
Коэффициент использования 
установленной мощности у атом-
ной электростанции превышает 
90%, у возобновляемой энергии 
- 25-35%.

Казахстан обладает огром-
ными запасами урана – страна 
занимает второе место в мире по 
этому показателю и первое – по 
объемам добычи.

В недрах сосредоточено 14% 
от всех разведанных мировых 
запасов. Кроме того, промыш-
ленность освоила производство 
урановых таблеток и тепловы-
деляющих элементов. Казах-
стан может обеспечивать себя 
ядерным топливом, и было бы 
странно не использовать это для 
развития страны.

Наличие АЭС в стране авто-
матически повысит ее престиж 
на мировой арене, отнесет ее к 
числу более развитых стран.

Противники создания АЭС 
указывают на высокую стои-
мость проекта. Однако предпола-
гается, что со временем все эти 
затраты могут окупиться.

Многие жители Казахстана 
с опаской относятся к ядерным 
технологиям в целом. К сожа-
лению, у Казахстана накоплено 
достаточно негативного опыта 
из-за радиации, попадавшей 

в окружающую среду после 
ядерных испытаний, например, 
на Семипалатинском полигоне. 
Сыграли роль и катастрофы в 
Чернобыле и Фукусиме. Однако 
современные реакторы обла-
дают гораздо более высоким 
уровнем безопасности.

Еще один довод против – 
вероятность обмеления озера 
Балхаш, что может вызвать про-
блемы с охлаждением реактора.

Ознакомив присутствующих 
с основными перспективами 
реализации масштабного про-
екта, спикер ответил на вопросы 
жителей района.

Окончательное решение по 
строительству АЭС в Казахстане 
примет народ. На референдуме 
6 октября каждый гражданин 
республики будет иметь возмож-
ность принять участие в решении 
данного вопроса.

Тогжан ЖаманкулОВа.

Ұлағатты ұстаз 1966 жылы Жа-
кенова Жаңылсын Кәкімқызы Қы-
зылорда қаласындағы педучили-
ще Мәншук Маметова атындағы, 
Қорқыт атындағы пединститутты 
биолог маманы аяқтап, қаладағы 
№ 2 қазақ мектебінде 40 жыл ұстаз 
болып жас жеткіншектерді оқытып 
тәрбиелеуге еңбек сіңірген.

Ұстаз – мұғалім оқұшыларды 
жан – жақты тәрбиелеген, өзі өнерлі 
музыка – баянда ойнап, шәкірттерін 
шабыттандырған. Мамандығы био-
лог белсенді, қоғам жұмыстарында, 
іс-шаралар жүргізіп, партия қата-
рында конференция, пленумдарда 
қатысып мектептің беделін көтерген. 

Қалада апайдан дәріс алған 
шәкірттер мол. 2004 жылы 11 «Б» 
сынып жетекші – болған оқушылары 
қазірде 38 жаста, жанұялы - маман 
иелері заңгер, прокурордың орын-
басары, дәрігер, мұғалім, тәрби-
еші, апайдың шаңырағына келіп 
қуанышта, торт, гүл шоғын, бағалы 

сыйлығы тағы бар. Апайымыздың 
шаңырағында қуанышты қонақта 
отырмыз.

Ерекше айтатын № 2 қазақ мек-
тебінде, ана тілде оқып өскен бала 
мейремді, көпшіл, қамқорлы, ата – 
ана – сына мейіремді рахат көрсетеді, 
жамаңдықтан аулақ болады. 

Мектеп бітіргенімізге 20 жыл, 
апай зейнетке шыққанына 20 жыл 
сәлем беруге келдік қуанышты сәтте 
отырмыз.

Апай бізге батасын беріп жатыр.
Жаңылсын апай: «Түндерің ты-

ныш болсын, үйлеріңе ырыс толсын! 
Келіндерің есті болсың ұлдарың 
сесті болсын. Балаларының қуаныш 
әкелсін, немерелерің жұбанышә-
келсін. Орындарың тор болсын, 
дастарқандарың иол болсын. Қай-
ғыларың жоқ болсын. Елінде бірлік 
болсын!» – дейміз. 

2004 жылдың түлектері:
Арман БАймұхАнБеТов, 

Данияр ТәжіБАев.

Визит

27 сентября состоялось 
заседание комиссии при 
акимате района по профи-
лактике правонарушений.

По повестке дня был заслу-
шан отчет первого заместите-
ля начальника отдела полиции 
города и района Кульбаева 
С. Б. о мерах по профилакти-
ке реализации алкогольной 
продукции в ночное время и 
лицам, не достигшим 21 года, 
а также совершения престу-
плений и правонарушений 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

Работа в этом направле-
нии – одна из приоритетных 
задач деятельности полиции. 
Основная цель – не допустить 
преступления и иные тяжкие 
последствия противоправного 
поведения граждан. 

Как отметил руководи-
тель районного Управления 

государственных доходов 
Космухамбетов К. К., разъ-
яснительная работа среди 
налогоплательщиков, имею-
щих лицензию на реализацию 
алкогольной продукции, про-
водится на постоянной основе. 
На официальной странице  
zhitikara.salyq.kz в Instagram  
ведется рубрика «Обратная 
связь», создана группа в 
WhatsApp для индивидуальных 
предпринимателей.  

О взаимодействии с на-
селением района в целях 
предупреждения интернет-мо-
шенничества доложил заме-
ститель начальника отдела по-
лиции города и района Коника 
А. В. Несмотря на проводимые 
мероприятия, случаи, когда 
жители района становятся 
жертвами интернет-мошенни-
ков, имеют место быть.

На совещании также был 

рассмотрен вопрос профи-
лактики рецидивной преступ-
ности. Предупреждение реци-
дивной преступности – задача 
специфическая, требующая 
особого подхода и слаженных 
действий всех подразделений 
полиции, так как своевремен-
ный обмен информацией о 
противоправных действиях 
подучетных лиц влияет на 
успех профилактических ме-
роприятий.

В завершение заседания 
был рассмотрен ряд служеб-
ных записок.

Подводя итоги выступле-
ний должностных лиц, аким 
района Жаныспаев А. А., про-
курор района Кузбаев М. Ж. 
указали на необходимость  
действенных мер по сниже-
нию уровня правонарушений 
в районе. 

Тогжан ЖаманкулОВа.


